



Karl Heinz Jahnke

Jungkommunisten im Widerstandskampf gegen den Hitlerfaschismus

Etwa 450 Seiten, Pappeband etwa 12,80 M.

Mit dieser Veröffentlichung soll eine Lücke in der Erforschung der Geschichte der revolutionären Arbeiterjugendbewegung geschlossen werden. Im Kampf gegen das Hitlerregime entstanden wesentliche Grundlagen für die Bildung der Freien Deutschen Jugend als einheitliche antifaschistisch-demokratische Jugendorganisation. Die Auseinandersetzung der deutschen Jungkommunisten mit dem Hitlerfaschismus enthielt für die internationale Jugendbewegung insbesondere für die Jugend der Länder in denen noch heute der schwarze Kampf gegen faschistische Regime geführt wird, vielfältige Erfahrungen.

Inhaltsverzeichnis:
Der KJVD organisiert unter Führung des ZK der KPD den Kampf der Arbeiterjugend gegen das Hitlerregime (1933 bis 1935)

„Wir reichen euch über die Gräber unserer Toten die Bruderhand“. Jungkommunisten stehen in der ersten Reihe des Kampfes gegen die faschistische Diktatur. Die fachschaftlichen Kräfte der Jugend nehmen den illegalen Kampf auf. Die Tagung des ZK des KJVD in Amsterdam. Der KJVD lebt!

Vertreter der europäischen Arbeiterjugend beraten über gemeinsame Maßnahmen im Kampf gegen den Faschismus. Der Weltjugendkongress in Paris. Der KJVD setzt den operativen Kampf fort. Die Kommunistische Internationale und die Kommunistische Jugendinternationale weisen den deutschen Jungkommunisten den Weg. Das Hitlerregime verschürt den Terror gegen die demokratische Jugendbewegung. Ansätze einheitlichen antifaschistischen Wirkens der Arbeiterjugend. „Thälmann-Plan gegen Göring-Plan für Arbeit, Wohnung und Freiheit der deutschen Jugend“. Freiheit für Ernst Thälmann und die anderen politischen Gefangenen Hitlerdeutschlands! Ein selbstverständliches Gebot des ZK des KJVD an die sozialdemokratischen und die christlichen Jugendorganisationen. Die Reichskonferenz des KJVD. Richtungsweisende Beschlüsse der KPD-Führung zur Jugendfrage. Gegen die verstörte Militarisierung der deutschen Jugend. Ergebnisse im Kampf für die Aktionsseinheit der Arbeiterjugend. Der VII. Weltkongress der Kommunistischen Internationale. Der VI. Weltkongress der Kommunistischen Jugendinternationale. Die Brüsseler Parteikonferenz der KPD und die Jugendfrage

Zur Rolle des KJVD im antifaschistischen Widerstandskampf (1933 bis 1939)

Für die Verwirklichung der Brüsseler Parteikonferenz der KPD. Jungkommunisten kämpfen gegen die Durchführung der Olympischen Spiele 1936 im faschistischen Deutschland. An der Seite des spanischen Volkes. Der Berliner Katholikenprozel. Die Bonner Funktionskonferenz des KJVD. Die Kämpfe werden neu formiert... Erstarkungen der Opposition in der H. Jungkommunisten antworten die Kriegsvorbereitungen des Hitlerregimes. „Für Frieden und Freiheit, für die Lebensrechte der jungen Generation!“ Die Berner Parteikonferenz der KPD und die Jugendfrage. Jungkommunisten wirken für die Erhaltung des Friedens.

Jungkommunisten im Kampf für die Beendigung des imperialistischen Krieges durch den Sturz der faschistischen Diktatur in Deutschland (September 1939 bis Mai 1945)

Aktionen gegen den vom deutschen Imperialismus entsetzten Krieg. Die Stimme des antifaschistischen Widerstandes lässt sich nicht erlösen. Jungkommunisten kämpfen solidarisch verbunden mit der Sowjetunion für die Beendigung des Krieges durch die Zerschlagung des Hitlerregimes. In den Reihen der internationalen Widerstandsbewegung Aufklärungsarbeit unter den deutschen Kriegsgefangenen. Die Führung der KPD widmet den Fragen der Jugend verstärkte Aufmerksamkeit. Im Auftrag des Nationalkomitees „Freies Deutschland“. Für den endgültigen Sieg über den Hitlerfaschismus und für ein demokratisches, friedliebendes Deutschland.



Eine Mappe mit Weißbetragsverpflichtungen der DDR-Trassenbauer übergab Angelika Kalina dem Vorsitzenden des FDGB-Bundesvorstandes Harry Tisch, 2. v. l., Erich Honecker, Generalsekretär des ZK der SED und Vorsitzender des Staatsrates der DDR. Links der Leiter der sowjetischen Delegation, Alexander I. Schibajew, Vorsitzender des Allianzentrates der sowjetischen Gewerkschaften.

Ein Ereignis, das noch lange nachklingt

Prof. Dr. sc. Helga Ulbricht, Sektion Wiwi., Mitglied des Bezirksvorstandes des FDGB, Leipzig, schildert ihre Eindrücke vom 9. FDGB-Kongress

Es war ein großes Ereignis, zur Teilnahme am 9. FDGB-Kongress delegiert zu sein. Einen umfassenden Überblick über den Kongress in wenigen Sätzen zu geben, ist nicht möglich. Es soll jedoch versucht werden, über die nachhaltigen Eindrücke zu schreiben.

Zweifellos hört es sich bereits von der Zahl her beeindruckend an, daß der FDGB über 8,3 Millionen Mitglieder zählt und sich damit als die umfassendste Klassenorganisation der Werktagen unserer Republik ausweist. Die Arbeit, die Zielleistungen, Erfolge und Probleme der Arbeits- und Lebensbedingungen und die umfassende soziale Sicherheit, die erreichten und weiterzuwickelnden Bedingungen für die schöpferische Entwicklung der sozialistischen Persönlichkeit dieses 8,3 Millionen wie aller Bürger unserer Republik, waren der Inhalt der Beratungen, an denen ich teilnehmen durfte. Glück hatte.

Der Kongress demonstrierte, daß gewerkschaftliche Interessenvertretung „nicht anders und nicht besser“ als durch das aktive Mitwirken der Gewerkschaften bei der auf das Glück und das Wohl der Werktagen gerichteten Politik“, auf die das Programm der SED orientiert, erfolgen kann.

So war es selbstverständlich und gerade auch deshalb so eindrucksvoll, daß und wie die Diskussionsredner ihren persönlichen Beitrag bei der Gestaltung dieser Politik auffuhren und darlegten, daß und wie sie ihre eigene Arbeit im Beruf und in gesellschaftlichen Funktionen als Auftrag zur Mitgestaltung der großen Ziele unserer sozialistischen Gesellschaft verstehen und sich mit dieser Politik identifizieren.

Die enge Verbindung der Gewerkschaften mit der sozialistischen Einheitspartei Deutsch-

lands und mit unserem sozialistischen Staat wurde durch Teilnahme der führenden Genossen des ZK und des Ministerrates unterstrichen. So gestaltete sich die Rede des Generalsekretärs des ZK der SED, Genossen Erich Honecker, am 2. Beratungstag zu einem Höhepunkt des gesamten Kongresses.

Erich Honecker würdigte die Leistungen der Werktagen bei der Realisierung der Hauptaufgabe.

Dabei hob er auch die Arbeit der Vielzahl der Gewerkschaftsfunktionäre, besonders auch in den Gewerkschaftsgruppen, hervor und setzte Rücksichtspunkte für ihr weiteres Wirken in den Kollektiven.

Er verlieh der Kürzung Ausdruck, daß die Ergebnisse der Beratungen „wertvolle Initiativen“ werden werden.

Bei der weiteren Verwirklichung der Beschlüsse des IX. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und damit unserer gemeinsamen Sache des Sozialismus und des Friedens“.

Die Initiativen der Werktagen zur Feier des 60. Jahrestages der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution fanden entsprechende Anerkennung.

Sehr eindrucksvoll war die Hervorhebung des Kontrastes zwischen der sozialen Unsicherheit in den Ländern des Kapitals, wie sie gerade gegenwärtig auf Grund der andauernenden Krise durch Inflation und Arbeitslosigkeit gekennzeichnet ist, und der zielstrengen erfolgreichen Politik des Rechts auf Arbeit unter immer günstigeren Bedingungen, wie wir sie durchsetzen und wie sie sich im Entwurf des neuen Arbeitsgesetzbuches deutlich widerspiegeln.

Zu den bedeutsamen Beschlüssen des Kongresses gehört zweifelsohne die Übergabe des

widerristigen

Widerristigen